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立法院公報 第 105 卷 第 11 期 委員會紀錄

提案人：劉世芳  蔡適應 

連署人：呂孫綾  江啟臣 

主席：請問各位，對第 2 案，有無異議？ 

董主任委員翔龍：（在席位上）我有意見，尤其是後面的部分，建議委員可否把它變成一個通案？

假如整個國家制度都是這樣，那是沒問題的，不要只針對退輔會，只規範退輔會的人不可以到

公司擔任董事。如果說整個國家制度是這樣，我們願意遵守，若只針對退輔會，我覺得這有點

針對性。 

劉委員世芳：（在席位上）今天是退輔會的業務報告啊！ 

主席：基本上，本案的用詞只是「建請」，其次，退輔會也應該利用這個機會檢討什麼樣的制度可

以改善社會觀感。其實，其他單位可能也有類似的旋轉門條款，你們可以參酌。本案就這樣通

過。 

另外，剛才的第 1 案修正為「1 個月內」修正通過。 

進行第 3 案。 

3、 

鑒於退輔會 16 所榮家現設置 7,847 總床數，其中安養 4,800 床、養護 2,563 床、失智 484 床，

安置 6,669 人，占床率 85%。雖退輔會與若干縣市政府簽訂資源共享委託安置、緊急支援協定，

然普及率、入住率之執行狀況，尚有改善空間。爰此，建請退輔會於二週內提出擴大與縣、市

政府資源共享及緊急支援協定之規劃報告，以妥善使用榮家資源。 

提案人：劉世芳  江啟臣  蔡適應  呂孫綾 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

趙處長秋瀛：（在席位上）沒問題，我們已經在做，只是地方政府未報上來。 

主席：本案照案通過。 

以上 3 項臨時提案，除了第 1 案修正通過，另外兩案照案通過。 

現在繼續進行詢答，請徐委員榛蔚質詢。 

徐委員榛蔚：主席、各位列席官員、各位同仁。請問退輔會董主任委員，在您接任現職以後，是否

曾到花蓮各地走走？有依據你的業管範圍，到榮服處和榮家走走嗎？ 

主席：請退輔會董主任委員答復。 

董主任委員翔龍：主席、各位委員。去過。 

徐委員榛蔚：您去了之後，覺得花蓮榮服處和榮家的現狀如何？ 

董主任委員翔龍：我覺得榮服處很努力地服務榮民，榮家也一樣，事實上，花蓮榮家的收置率一直

很高，尤其是把太平分部併入之後。不！應該是納入志學分部，不是太平，太平是併入馬蘭分

部。我認為，花蓮榮家主任、照服員及護理師實在很認真。 

徐委員榛蔚：謝謝主委給榮家這麼大的鼓勵。其實，花蓮榮家的環境真的非常優美，主任也非常認

真。但長久以來資源不足，設備也無法改善，當然我們也可以體諒退輔會的狀況以及窘境，不

過花蓮榮家主任持續與民間企業和社團結合，希望活絡榮家照顧老人家、就地安養的業務，讓


